
ACUERDOS DE LA SESION No.11-08 
DEL CONSEJO NACIONAL DE RECTORES (CONARE) 

 
Celebrada el 15 de abril del 2008, en las instalaciones del Museo de Cultura Popular de 
la Universidad Nacional.  Se inicia a las nueve horas, con la asistencia de: Dr. Olman 
Segura Bonilla, Rector de la Universidad Nacional, quien preside; Dra. Yamileth 
González García, Rectora de la Universidad de Costa Rica; M.Sc. Eugenio Trejos 
Benavides, Rector del Instituto Tecnológico de Costa Rica; M.B.A. Rodrigo Arias 
Camacho, Rector de la Universidad Estatal a Distancia; y M.Sc. José Andrés Masís 
Bermúdez, Director de la Oficina de Planificación de la Educación Superior (OPES).  
 
Esta sesión se realiza con carácter especial con el fin de conversar en forma amplia 
sobre temas de particular interés para el CONARE y para la educación superior del país, 
en general. Dado el carácter de la sesión, no se ha requerido dejar constancia de los 
detalles de la misma, toda vez que lo conversado más bien ha servido de base 
preparatoria para la discusión específica de los temas en futuras sesiones y para los 
acuerdos que sobre ellos se lleguen a alcanzar. 
 
No obstante lo anterior, y dado el carácter continuo de los asuntos que debe atender 
este Consejo, se atendieron otros puntos que se señalan a continuación con los 
acuerdos que fueran establecidos. 
 
ARTÍCULO 1. Preocupación por interpretaciones de la Contraloría General de la 
República sobre los recursos que generan y administran las fundaciones de las 
instituciones universitarias estatales.  
 
Analizado el tema, se considera oportuno tener una conversación al respecto con la 
señora Contralora General de la República. Por tanto, se acuerda en firme 

 
SE ACUERDA solicitar una audiencia con la señora Contralora General de la 
República para tratar el tema de las fundaciones de las instituciones universitarias 
estatales. 

 
ARTÍCULO 2  Actividad nacional el día 5 de junio, “Un día sin humo”.  
 
Expresan los señores rectores el interés de que en las instituciones que representan se 
celebre la actividad de Un día sin humo. Ésta consiste, principalmente, en que el 5 de 
junio funcionarios y estudiantes no traigan al campus vehículos emisores de gases 
contaminantes. Como la Universidad de Costa Rica ya ha participado en esta actividad, 
los rectores de las demás instituciones consideran conveniente solicitarle a dicha 
institución la información que tenga sobre el particular. Por tanto, 
 

SE ACUERDA solicitarle a la Universidad de Costa Rica información sobre la 
forma en que se lleva a cabo el Día sin humo. 

 
ARTÍCULO 3. Sede Interuniversitaria en Alajuela. 

 

 

 Se analizan y discuten las recomendaciones presentadas por la Comisión de 
Vicerrectores de Docencia sobre el funcionamiento del programa Sede Interuniversitaria 



en Alajuela. En particular, consideran pertinente decidir sobre el funcionamiento del año 
entrante ya que las acciones requeridas para continuar con el desarrollo y posible 
expansión del programa parecieran no poder realizarse con la oportunidad debida. 
Coinciden en el gran apoyo recibido de parte de la Universidad Estatal a Distancia, pero 
también concuerdan en que el ritmo establecido de trabajo superaría ya el año próximo 
las condiciones físicas, espacios e instalaciones, que puede ofrecer la UNED y se 
requeriría, por lo tanto, tomar una decisión sobre una localización y construcciones 
nuevas que necesitaría tiempo para concretarse y bastante más para ejecutarse. En 
consecuencia,  

 
  SE ACUERDA: 

a) Acoger la recomendación de la Comisión de Vicerrectores de Docencia de que 
no se reciban el año entrante nuevos estudiantes en las carreras que se están 
ofreciendo y que no se abran otras nuevas. 

b) Agradecer a la Universidad Estatal a Distancia el espacio y condiciones de 
apoyo logístico y administrativo brindadas para el inicio y desarrollo inicial del 
programa Sede Interuniversitaria en Alajuela. 

c) Continuar en una próxima sesión con el estudio y definiciones aún pendientes 
sobre el futuro del programa. 

 
ARTÍCULO 4. Adición al documento de Lineamientos Generales para el Fondo del 
Sistema 2009. 
 

SE ACUERDA adiciona al texto aprobado de Lineamientos Generales para el Fondo 
del Sistema un artículo que diga: 

 
El CONARE no se hace responsable de las obligaciones contractuales o laborales con 
las personas vinculadas a los diferentes proyectos que ejecuten las instituciones 
universitarias estatales con recursos del Fondo del Sistema. 
 
ARTÍCULO 5. Propuesta Taller con la cátedra UNESCO de la Universidad Politécnica de 
Cataluña. 
 
EL DR. OLMAN SEGURA propone realizar una actividad tipo taller en torno al tema de la 
calidad académica a la que se podría invitar a los rectores de las universidades privadas 
del país. Sugiere asimismo que las exposiciones de fondo podrían estar a cargo del 
señor Joan Cortadellas, de la Cátedra UNESCO de la Universidad Politécnica de 
Cataluña,  persona ya conocida en el medio universitario público y también muy 
apreciada por sus conocimientos y atributos de comunicación.  
Agrega don Olman que la integración de los participantes en el taller podría ser: 

 Dos personas – incluyendo al rector o rectora- de cada universidad estatal 
 Dos personas de OPES, incluyendo al Director 
 Una persona por cada universidad privada: su rector o rectora. 
 Los miembros del Consejo del CONESUP y su Directora Ejecutiva 

El señor Ministro de educación Pública 
 
 Don Olman se compromete a completar los términos de la propuesta y traerla luego al 

CONARE para su análisis y posible definición. 
 

 



 

 Los demás rectores y rectora se muestran interesados en la propuesta y quedan a la 
espera de la presentación del texto con los detalles que preparará el Dr. Segura Bonilla. 
 
ARTÍCULO 6.  Conexión a Internet 2. 
Consideran los señores y señora rectores de particular importancia también que se 
adopte una decisión sobre el tema de la conexión a Internet 2, a la cual se le ha 
dedicado tanto tiempo y esfuerzos. Se parte de lo informado por el Ing. Alejandro Cruz, 
Director del CENAT, de que dicha conexión requeriría utilizar la Red CLARA, aunque no 
quedaba aún definido cuál debería ser la vía de transporte nacional, ICE o RACSA. En 
consecuencia,  
 

SE ACUERDA: 
a) Autorizar que se efectúe la conexión a Internet 2 por medio de la Red CLARA. 
b) Solicitar la recomendación al Director del CENAT sobre la vía nacional que se 

escogería para la conexión: RACSA o ICE. 
 

ARTÍCULO 7.  Monto inicial del FEES para el 2009 
 
Se conoce la carta OPES-ds-22-08, suscrita la M.A.U. Flor de María Cervantes, Jefe de 
la División de Sistemas de OPES, en la cual se indican los cálculos para la 
determinación del monto inicial del FEES para el 2009, de acuerdo con los términos del 
Convenio de Financiación vigente y los datos oficiales del Banco Central a enero de 
2008. Los señores rectores y rectora, con base en la información recibida,  
 

ACUERDAN: 
Establecer como monto inicial para el FEES del 2009 la suma de ¢183 561,43 
millones. 
 

 
Se levanta la sesión a las dieciséis horas. 
 


